



Regierungsratsbeschluss vom 22. September 2015

Ratifikation des Zusatzprotokolls zur Europäischen Charta der kommunalen Selbstverwaltung über das Recht auf Mitwirkung an den Angelegenheiten der kommunalen Gebietskörperschaften; Vernehmlassung

P150918

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Briefentwurf an das Eidgenössische Justiz- und Polizeidepartement.

Begründung

Mit Schreiben vom 12. Juni 2015 hat das Eidgenössische Justiz- und Polizeidepartement (EJPD) die Kantone eingeladen, zur Ratifikation des Zusatzprotokolls zur Europäischen Charta der kommunalen Selbstverwaltung über das Recht auf Mitwirkung an den Angelegenheiten der kommunalen Gebietskörperschaften Stellung zu nehmen. Der Kanton Basel-Stadt begrüsst die Stossrichtung des Bundesrates. Die Ratifikation des Zusatzprotokolls durch die Schweiz ist anzustreben. Das Zusatzprotokoll stellt das einzige rechtsverbindliche Instrument des Europarates im Bereich der partizipativen Demokratie dar. Es befasst sich mit der lokalen Demokratie und bildet eine Ergänzung zur Europäischen Charta der kommunalen Selbstverwaltung um das Mitwirkungsrecht der Einwohnerinnen und Einwohner. Gerade auch weil die Schweiz die im Zusatzprotokoll verankerten Standards bereits heute erfüllt, steht einer Ratifikation nichts entgegen. Der Kanton sieht bei der Umsetzung des Abkommens keine Probleme. Die Einschränkung der Anwendbarkeit des Zusatzprotokolls auf die Einwohnergemeinden wird unterstützt.

